
李慧琼：區議員要宣傳解說好政策
指區議會多元可各展優勢 擔當市民與政府好橋樑

香港新選制下的區議會選舉展現新氣象，預示地區治

理新希望。有超過20年區議會工作經驗的全國人大常委

會委員、立法會議員李慧琼日前接受香港文匯報專訪時

表示，新一屆區議會的組成將更為多元，若大家形成合

力，發揮各自網絡、專業、背景的優勢，定能為地區帶來新的力量和

景象。她期望包括區議會在內的所有地區治理組成部分，共同努力成

為政府政策的宣傳者、解決市民問題的實幹者、擔當市民政府之間的

好橋樑。 ◆香港文匯報記者 黃子龍 掃碼睇片

香港文匯報訊（記者 黃子龍）區議會資格審查
委員會已完成審查399名候選人的提名，認為全
部符合「擁護基本法」和「效忠香港特區」的法
定要求和條件，裁定他們的提名為有效。全國人
大常委會委員、立法會議員李慧琼接受香港文匯
報專訪時認為，這一結果代表新選制下的層層
「安全閥」在發揮作用，相信「三會」成員既會
考慮候選人是否是愛國者，亦會參考他們平時的
工作成績、地區的工作表現、政綱等，從而綜合
地為市民做好把關工作。
「大家經歷過香港最動盪的時期，都知道如
果讓反中亂港分子，或別有用心者再次進入議
會，後果會相當嚴重。」李慧琼表示，過去在
區議會內有部分政客，利用議會平台阻撓特區
政府施政，妨礙議會順利運作，最極端的時候
甚至令部分區議會長期無法開會，藉此企圖癱
瘓政府施政，「從過去的經驗看到，要讓議會

發揮功能，必須要確保是『愛國者治港』，大
家進入議會才不會為反對而反對，也不會用議
會的平台企圖威嚇中央，各項民生措施才能有
效運作。」
李慧琼談到今次區議會選舉的氣氛時說，過

去以武力、暴力作威嚇的情景已不復存在，這
才是健康、民主的選舉，「我在區內助選時感
受到社會已回復平靜，選舉氣氛亦回復健康，
自己也不像2019年般需要穿上防刺衣出來參加
選舉活動。」
她坦言，現在見到市民已對重塑後的區議會

選舉制度開始有了認識，但仍然未夠深入，因
此無論是特區政府，還是立法會議員，甚至是
各位區選候選人等，都有義務向市民多作解
說，「最重要的是，新一屆區議會必須以實際
行動，讓市民看到新的體制能切實幫助到他
們，解決地區問題。」

「三會」綜合把關「安全閥」見效

李慧琼表示，自己從過去的工作中觀察到，許
多時候市民並不了解亦不懂得善用政府新政

策，區議員及地區工作者，就需要擔當好宣傳和解
說的角色。

可教長者用政府App
她舉例說，香港正邁向數碼化時代，要建設成智

慧城市，但政府推出的許多應用程式，市民都不經
常使用。在這方面，地區工作者可以充當好政府政
策的宣傳者，特別是到不同的團體中做好宣傳，例
如身體力行地教導長者使用應用程式，幫助他們了
解最新的政策等。
她強調，地區治理架構已經完善，有效減少了無

謂的政治爭拗，大家可以集中精力解決地區問題。
事實上，有很多地區問題過去沒有得到妥善解決，

經優化後的區議會未來可以運用多元組成的優勢，
共同就長期積累的地區問題想出一些好建議，提出
切實可行的解決方案，這對特區政府進一步實現良
政善治將起到莫大的推動作用。
李慧琼又認為在處理地區工作時，區議員需要身
先士卒，思考如何運用自身優勢，幫助市民解決實
際問題，成為市民解決問題的實幹者。
市民與特區政府的溝通非常重要。李慧琼表示，

地區工作者非常貼地，在提供服務及做政策宣傳
時，會有大量接觸市民的機會，因此最清楚市民的
所思所想，而怎樣向政府如實地反映民情，用市民
可以理解的語言講解政策，把政府的政策用得最準
確，就顯得尤為重要。
她期望，日後包括區議會在內的所有地區治理組
成部分，都能繼續擔當市民和政府之間的好橋樑。

劉佩玉：競爭公平拚政績
香港文匯報訊（記者 黃子龍）各區區議會選

舉候選人近來積極擺街站，向市民宣傳政綱，靠
實力爭取支持。現屆深水埗區議會議員劉佩玉日
前接受香港文匯報訪問時表示，現時各區候選人
均是以政綱，以及爭取民生工作來爭取市民支
持，彼此之間是公平的良性競爭，激烈卻不失和
諧，與2019年區議會選舉時的氣氛可謂天壤之
別。
回憶起2019年選舉的情景，劉佩玉依然心有餘

悸，「當時的氣氛可形容為恐怖，即使只是在街
站宣揚自己的民生理念，都可能被反對者攻擊。
所謂『連儂牆』、家人遭起底等情況亦時常出
現，完全不是正常選舉應有的情景。」

她直言，當時有外國勢力及反中亂港分子，企
圖藉香港的選舉漏洞，嘗試奪取政權，是導致選
舉陷入陰霾的主要原因。「幸好特區政府已完善
了選舉制度。」
劉佩玉指出，過去由於大部分區議會被反中亂
港分子壟斷，政治凌駕民生，許多環境衞生、店
舖擴張、民生建設等措施的推進都舉步維艱，令
香港的地區管治幾乎停滯不前。在新選制下，設
立了區議員履職監察制度，特區政府及市民都能
夠監察議員，督促他們拚政績，積極改善民生，
期待新一屆區議會能有效解決社區中一些老大難
問題，以實際行動證明，完善後的選舉制度適合
香港，有利民主發展。

香港文匯報訊（記者 黃子龍）「恥笑、抹
黑、煽動、謾罵，在今屆選舉中已不復存在，區
議會選舉終於回復公平。」現屆沙田區議會議員
林港坤日前接受香港文匯報訪問時表示，今次選
舉，候選人不需要在無謂的對抗中損耗精力，取
而代之的是更多的擺街站、宣傳、家訪，雖然更
為忙碌，但可以讓市民更直觀及理性地選擇適合
自己的區議員，十分有意義。
林港坤表示，回憶起2019年區議會選舉，複雜
的社會氣氛導致一些不理性的候選人、甚至部分
市民都失去理智，幾乎每天都在自己的街站惡意
地謾罵、搗亂、質問立場問題等，對民生建設、
選舉政綱等重要問題卻視而不見。
他舉例說，自己有一次協助街坊通渠，都會被

「對手」恥笑，甚至取名「通渠博士」，用各種
方式詆毀或蔑視，以抹黑、煽動的方式達到選舉
目的，「明明是為民服務，卻遭受惡意辱罵，可
見部分人已完全失去理智。」
林港坤感嘆道，4年的區議會工作，看到許多
所謂區議員政治立場明確，利用議會平台宣揚自
己的主張，不斷打壓建設力量的友好團體，許多
有利於民的活動都不獲撥款。不過，這種情況在
引入區議員宣誓制度後得到改善，但依然有一些
已通過宣誓的區議員繼續為反對而反對，阻礙民
生發展。「新選制下，相信在『愛國者治港』原
則下，新一屆區議會不會再存在這種情況，希望
未來區議會能聚焦民生，彌補過去多年對地區治
理的虧欠，讓市民對地區治理重拾信心。」

林港坤：抹黑謾罵不復存在
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香港文匯報訊 香港特區行政長官李家超昨日
在出席行會前見記者時表示，公務員隊伍是香港
特區治理體系中的重要部分，肩負落實和支持特
區政府施政的責任。他預計投票日當日會有超過
三萬名公務員同事在不同崗位擔任選舉工作，區
議會選舉投票亦是公民責任之一，公務員應該以
身作則，履行公民責任，在區議會投票。
李家超強調，新一屆區議會將有助政府不同

部門的公務員更好掌握地區脈搏，有助他們作
出決策及提供更有價值、更受歡迎的服務，令
社區市民更為受惠，有助政府施政，是多贏、
共贏的好事。他已要求政制及內地事務局帶領
政府新聞處加強這方面的工作，各司局長和他
們旗下政府部門都正加強宣傳，鼓勵公眾和公
務員同事踴躍投票，並鼓勵全港選民在12月
10日投票日當天，「叫埋」家人、朋友、同
事、鄰居等一起投下重要一票，共同建立更美
好的社區。
他表示，政府留意到各個候選人近日積極地

在地區頻頻亮相，接觸市民、拉票，爭取選民
的支持，全港各區的街頭都有候選人的宣傳橫
幅和旗幟。他強調，在新的選舉制度下，候選
人之間的競爭應該是拚理念、拚成績、拚表現
的良性競爭，而不是謾罵、劣質的人身攻擊
「政治Show」。香港電台和香港再出發大聯
盟亦將從下周起分別舉行選舉論壇，讓各候選
人向市民介紹自己的政綱和抱負。政府會繼續
建造良好的氣氛，鼓勵和呼籲選民在區選投票
日積極投票。

公務員團體全力撐區會選舉
昨日，政務司司長陳國基及公務員事務局局

長楊何蓓茵與4個公務員中央評議會和4個主
要跨部門公務員團體代表會面。各評議會和團
體的代表均表示會全力支持區議會選舉，並會
繼續積極鼓勵公務員同事聯同家人和朋友投
票，同心構建為地區做實事、為市民謀福祉的
新一屆區議會。

陳國基表示，是次
區議會選舉是香港特
區 完 善 地 區 治 理 體
系、重塑區議會後首
場全港大型選舉，意
義重大，對「一國兩
制」實踐行穩致遠、
特區貫徹良政善治十
分重要。全體公務員
是特區政府治理體系
中的重要部分，對特
區有效管治和安定繁
榮發揮着不可替代的
作用，任重道遠，既肩負落實和支持特區政府
施政的責任，亦應以身作則，履行公民責任，
在是次區議會選舉投票。
楊何蓓茵表示，投票日當天預計有超過3萬

名公務員在不同崗位擔任選舉工作，他們務必
齊心協力，確保整場選舉公開、公平、誠實並

安全有序，而他們也會獲安排在當日中返回所
屬的選區投票。
陳國基和楊何蓓茵再次呼籲所有公務員同

事，聯同家人和朋友在區議會選舉投票日踴躍
投票，選出有才幹、有抱負、有承擔的區議
員，共建美好社區。

李家超：公務員應以身作則履行公民責任投票

香港文匯報訊（記者 林熹）特區政府官員
近日各出奇招宣傳區選。民政及青年事務局
為呼籲符合條件的少數族裔選民12月10日齊
齊參與投票，特意找到少數族裔人士共同拍
攝短片，鼓勵大家分享影片，一起投票。
民青局邀請講尼泊爾語、烏爾都語、印地

語、印尼語、越南語、他加祿語、泰語與
旁遮普語的選民拍攝短片，以吸引更多少
數族裔人士在投票日當天投票。民青局並
提示指，若選民需要投票資訊的翻譯協
助，可於11月 27日至12月 1日及12月 4日
至12月 10日致電融匯–少數族裔人士支援

服務中心安排的熱線求助。
漁農自然護理署昨日亦透過社交平台，表示

漁護署署長梁肇輝聯同漁農界立法會議員何俊
賢、漁護署副署長黎堅明等人到荃灣楊屋道體
育館，與市民一齊參與「區選進社區」的攤位
遊戲，並向市民派傳單，鼓勵市民踴躍投票。

官員各出奇招宣傳 民青局多語種籲投票

◆多個公務員團體支持區選。

◆民青局呼
籲少數族裔
選民參與投
票。
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◆李慧琼接受香港文匯報訪問時表示，對未來區議員有三點期待，包括成為政府政策的宣傳者、解
決市民問題的實幹者、擔任市民政府之間的好橋樑。 香港文匯報記者黃艾力 攝
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